

**SUSCRICION**  
 An la capital. . . 4'50 pias. trimestre  
 Fuera de la capital. . . 6 id. id.  
 Filatram en oro. . . 18 id. semestre  
 Idem un año en oro. . . 35 id.  
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pág. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 60 cents.—En la cuarta, 45 cents. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 céntos en adelante y además 15 céntos de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada artículo.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 céntos la línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y rec. mes. A. Lorette, 61, rue Caumarlin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes ó festivos

Gerona martes 26 de junio de 1900

NUMEROS SUELTOS  
25 cents.

N.º 7.094

## REVISTA CIENTÍFICA

**La alucinación.—Caso sorprendente.—Una «Memoria».—El magistrado.—Un conde nado á muerte.—La amenaza.—Verdugo discreto.—Buen documento.—Encerrado.—El perro fatídico.—¿Manchas rojas?—Repeticiones.—¿Era él?—El médico y el enfermo.—Por curarle.—Incurable.—Explicaciones.—¿Estarán seguros?—¿Quién sabe!..**

Numerosos y notables son muchos trabajos hechos acerca de la alucinación y los fenómenos nerviosos análogos, pero ninguno tan notable como el caso que formando parte de sus *Memorias científicas*, acaba de presentar á la *Britiss-Scientific Association* de Londres, mister Steinlay, uno de los profesores más doctos del *Lyceum* y que lleva más de 30 años de práctica dedicado á este género de estudios.

El caso de que se trata, y que parece el capítulo de una de las novelas de Alejandro Dumas (quien también reprodujo en una de sus obras varios curiosos fenómenos de esta índole) es el siguiente:

Lord Davysson, magistrado muy distinguido y estudioso, recto y de sereno juicio, que desempeñó durante más de veinte años su cargo, hubo de ser ponente en cierta causa contra un bandolero de profesión apodado Traynor, el que condenaban todos los indicios como autor de un asesinato y para el que pidió pena de muerte.

El tribunal confirmó la sentencia y el delincuente fué ajusticiado, pero momentos antes de que se le ahorcara, cuando el magistrado, que según costumbre fué el designado para acompañar al reo hasta sus últimos instantes, le confirmó, por última vez, la sentencia, Traynor, mirándole de una manera siniestra le dijo:

—A las doce horas de aquella en que me maten tendrás noticias mías.

Esta frase se la repitió el reo cuando fué sujetado al poste y al morir le miró de la misma manera siniestra, como si mentalmente le repitiera aquellas palabras.

El magistrado no dió importancia á aquel hecho, pues ya había recibido varias amenazas análogas, sin resultado alguno, de otros criminales y era hombre nada asustadizo, pero le extrañó en gran manera recibir al medio día la visita del verdugo, quien en persona acudía á entregarle un papel que con el crucifijo había observado que el criminal oprimía entre sus manos cruzadas.

El extraño papel, que no se había visto antes y que no podía precisarse cómo, cuando, ni por quien fué escrito y que el sabio Steinlay conserva, no decía más que «Mr. Davysson: Soy inocente. A las doce horas justas, tendrás noticias mías. Traynor» (firmado).

El verdugo y el juez, entendieron que se trataba de—como sería en efecto—una broma de mal género, pero por si se intentaba algún golpe de mano ó venganza personal contra el respetable Davysson, por parte de algún amigo, defensor ó pariente del reo, el ejecutor de la justicia se había creído en el deber de dar cuenta del hallazgo al magistrado para que éste pudiera prevenirse ó reclamar el auxilio de las autoridades.

El honorable magistrado rehusó lo segundo y permaneció en su casa aquella tarde encerrándose en su despacho con dos buenos revólvers Smith, que guardó en un cajón de su mesa, al inmediato alcance de su mano.

El reloj dió las 8 de la tarde, que es noche completa en Londres, y Davysson miró á las puertas. El gruñido de un perro que debía estar muy cerca de él, le llamó la atención. En efecto, un pequeño perrillo blanco con manchas rojas, casi rojas,

daba vueltas junto á él. Quiso cejarlo pero el can saltó sobre los muebles y el magistrado, después de derribar algunos objetos de adorno por alcanzar el animalillo, hizo sonar el timbre llamando á su criado quien no se hizo esperar. El perro había desaparecido.

Idéntica escena se repitió por espacio de un mes á la misma hora exacta y uno de los días hizo fuego sobre el perro, pero no logró herirle.

Al empezar el mes siguiente parecía haber dejado de presentarse á las 8 en punto el perrillo, y cuando ya casi no se acordaba del extraño suceso el magistrado, una tarde al dar el reloj la hora fatídica, vió con verdadero terror que una de las puertas se abría y que Traynor, el ajusticiado, entraba y sin hablar una palabra se sentaba en un sillón.

Recobrada la calma por el magistrado, y acercando un revólver, interrogó al intruso, pero éste no respondió una palabra por más que hizo Davysson.

En la segunda fase evaba camino de repetir largo tiempo cuando el magistrado consultó con el doctor Steinty, quien firmemente creyendo que se trataba de una alucinación no encontró medio mejor para certificar que permanecer toda una tarde y la noche siguiente con su enfermo.

El médico hizo, cerrar puertas y ventanas; mandó encender luz, aunque se presentó bien de día; paró el reloj del despacho y el del magistrado y le invitó á jugar una partida de *whist*.

De repente el enfermo se levantó y exclamó: «¡Ahí es á ese!» El médico miró y no vió nada. Sin embargo el magistrado juró y juró que en la butaca estaba sentado Traynor. Sentóse en ella de repente el doctor y... Traynor se había levantado y estaba detrás de él.

El doctor le consideró como incurable

y unos días después el jurista consulto moría repentinamente.

Tales el curioso caso, parecido al cual ha habido varios (1), que ahora presenta el estudio de la Real Sociedad Steinday y que es á dando lugar á grandes controversias científicas.

Ahora bien, ¿cómo explica el sabio inglés el fenómeno?

Según él y la posencia nombrada para estudiarlo, todo ello obedece á una meto-sugestión, que produciendo una obsesión, dió origen á la hemorragia interna cerebral que se llama *derrame seroso* vulgarmente.

Ni el perro ni la figura del asesino, existieron realmente en el despacho del magistrado y únicamente su fantasía se las hizo ver con tal realidad, que hubo momentos en que afirmó *tocar* con sus manos aquellos objetos.

El parar los relojes y cerrar todo hueco al exterior, no tuvo otro fin mas que el de borrar de la imaginación del enfermo la noción del tiempo para que al dar las 8 no esperase el fantasma, pero observado que la impresión estaba grabada firmemente en su cerebro como se probaba su exactitud matemática en ver la aparición, á las 8 exactas (sin saber si era de día ó de noche) era seguro que aquel *ilusionado* era incurable y que pronto moriría.

Así sucedió, y ahora los sabios estudian el caso, y aun cuando ellos lo explican de un modo *natural* y sencillo ¿no estarán también bajo la impresión de otros fantasmas?...

Acaso vea la verdad como Davysson veía al ajusticiado.

Dr. Traveller.

## DE TODAS PARTES

El célebre pintor ruso M. Wereschtchagin

(1) Scholl.—*Apariciones y fantasmas.*

— 184 —

sonajes que han figurado en este simple estudio contemporáneo?

Dubotté siempre tan contento. Su mujer, no sólo no quiso estar siempre cogida á su brazo, sino que cuando sale solo, le agrada muchísimo. Algunas veces ella misma rehúsa acompañarle, ha tomado una afición decidida á la banca, y el joven Callé está siempre dispuesto á hacerle la partida.

Luciano, esposo de Julieta, siguió amando como siempre á su mujer y al trabajo. Su comercio prosperaba y su casa era siempre una luna de miel.

Dodichet, habiendo encontrado gracioso el fumar en la concha del pequeño teatro en que apuntaba, prendió fuego al escenario y fué hallado abrasado por efecto de su última gracia.

Mirotaine, no encontrando nadie que quisiera ir á sus reuniones de invierno en que se servía á los concurrentes agua caliente y azucarillos, decidió por todo refresco abrir los balcones; pero cuando se le convidaba á comer en la fonda, cuidaba siempre de vaciar la sal y la pimienta en cucuruchos de papel que llevaba á prevención.

Brid'oisson siguió encantado de la destreza y agilidad que desplegaba su hijo en la gimnasia. Artaban jamás entraba en ninguna parte sin dar un voltereta, asegurando su papá que esta moda sería adoptada por las damas; y la señora Brid'oisson está siempre luchando con sus tirabuzones.

Putifar siguió haciendo matrimonios, no en interés de los desposados, sino por las cachemiras de ocasión que coloca en las canastillas de boda.

La señorita Boulotte, siempre con el deseo de que la diesen un privilegio de invención, trató de componer su rojo universal, con... ¡no importa con qué!

Todos, en fin, tenemos nuestras inclinaciones, nuestros *arroyuelos* que nos arrastran, los unos al bien, los otros al mal. Es preciso evitar los segundos y seguir aquellos cuya agua es pura y cuyas orillas están sembradas de flores. Esos son los buenos.



XX

## Los arroyuelos

Adhemar volvió solo á su casa. Lo que supo, y por lo cual llegó á convencerse de lo mal que hizo en sospechar de la fidelidad de Natalia, le causó más placer que pena, porque dijo:

—¡No me engañaba!... ¡me amaba como siempre!

Había, pues, en su pena algo que hacía latir deliciosamente su corazón.

Entró en su casa y quiso escribir, pero escribir; es imposible cuando se está preocupado, cuando un solo pensamiento nos ocupa; y reflexionando sobre lo acontecido á los cuatro en el año último, se dijo:

—Los proverbios son verdaderos: *Los arroyuelos forman los torrentes*, porque el efecto de los *arroyuelos* obra igualmente en nuestro bien que en nuestro mal.

Filemon Dubotte tenía una mujer que le adoraba, que no quería otra cosa que estar siempre á su lado; pues bien, en

permanece ahora en Cristiania, capital de Noruega, para trabajar su candidatura para el gran premio «Nobel» de una manera algo extravagante, pero muy práctica. El mencionado premio es de 200.000 coronas para adjudicar a la obra que contribuya mas eficazmente al fomento de la paz y se concederá por primera vez el año próximo.

Wereschtchagin cree tener un indiscutible derecho a dicho premio, por haber contribuido a fomentar la aversion contra la guerra mediante sus cuadros de batalla sumamente realistas. Por consecuencia el artista ha espuesto en Cristiania los mas célebres de dichos cuadros, a fin de justificar y sostener por este medio su candidatura. «Se—ha dicho—que tengo muchos aspirantes al premio, pero ninguno que iguale mis méritos. Así, por ejemplo, Dunant, el fundador de la Asociación de la «Cruz roja». Pero este, en mi opinion, no ha trabajado para la paz, sino para la guerra. La ha humanizado en cierto modo y la ha hecho mas llevadera. Dunant es un filántropo; pero no es ningun fomentador de la paz.

«He sabido que tambien el conde Tolstoi, el noble filósofo ruso, aspira al premio; pero éste no han echo nada para la paz. Ha inducido a unos cuatro miles de jóvenes a resistirse al servicio militar y con ello les ha causado una desgracia mayor aun, porque el gobierno les ha mandado a Siberia. Esto seguramente no contribuye a suprimir las guerras.

«Yo, al contrario, con mis cuadros realistas, he sabido inspirar el terror contra la guerra en todas las clases de la sociedad. Hasta ahora nadie se habia hecho cargo de lo que era una batalla y de cómo queda un campo de batalla despues de una accion. Por mi lo saben ya.»

Desde Madrid

Tan pronto como lei la noticia de haber sido suspendidas en Madrid las garantías constitucionales, me figuré que tal disposición gubernamental produciria no pocas protestas. Pero no llegué nunca a pensar que algunos periódicos llamasen resignados, cuerdos, prudentes y partidarios de la igualdad a los que con su conducta son causantes únicos de aquel acto del gobierno.

Lamentanse esos periódicos de que aquí no hay libertad. ¿Qué entenderán por libertad los que en tales papeles escriben? ¿Saben ellos lo que es libertad ni nada que se le parezca? ¿Quieren todavía mas libertad de la que se les concede y utilizan para embaucar a unos cuantas ignorantes créaturas, desfigurando la realidad, excitando las pasiones sin verdadero motivo que le justifique y llevando a los ilusos por

las sendas mas extraviadas? Por fortuna para aquellos la mayor parte de sus lectores parca que acaban de llegar de la misera aldea en que nacieron, y apenas si saben que viven en el mundo, ignorando completamente por y para qué. Si así no fuera ¿cómo los periódicos a que me refiero podrian vender los números que venden ahora, cuando en tiempos de normalidad y sensatez apenas si pudieran dar a su tirada mas desarrollo que el de treinta ó cuarenta mil ejemplares, con los que servian a todos sus suscriptores y compradores de España?

Pero, al cabo, nada tiene de particular que el libertinoamente las trabas que se oponen al ejercicio de su libertad. Lo que no se puede tolerar sin protesta es que, afirmando como afirman que lo que aquí hace ahora al gobierno no se hace en parte alguna de la Europa civilizada, citen países como Francia, Austria, Inglaterra y Bélgica, queriendo así demostrar la diferencia que hay entre aquellos gobernantes y los nuestros.

Yo comprenderia y hasta secundaria tal conducta si se hablase en forma tal despues de haber dicho a los lectores lo que hacen aquellos gobernados para disfrutar de aquellos gobiernos. Pero no contribuir a que se cumplan los deberes, sino antes al contrario, excitar las pasiones para que no sean cumplidos, y pedir la concesión de derechos, es casi más crimen de los que el mayor de los crímenes imaginables. Pues qué, el tendero de comestibles que, apenas sabiendo leer y escribir, es dueño de tres ó cuatro establecimientos a los cuales llega a cuarenta y cinco años de edad, puede justamente decir que sus negocios le van mal y que en España no se puede vivir por la mala gestión de los gobiernos? No es justo que hable así el hombre que a esa edad ha podido crearse una renta anual que en Madrid no baja de treinta a cuarenta mil reales, nada menos, despues de gastar en comer y vestir lo que estima necesario. Y téngase presente que esta ganancia asciende para no pocos a ocho ó nueve mil duros, segun la importancia y número de sus establecimientos. Esto, con gobiernos como los de España y sin dedicarse a empresas como las que franceses, ingleses, belgas y austriacos emprenden y además

sin tener la ilustración ni acaso la moralidad que tienen los habitantes de los países citados.

¿Creen los periódicos a que me refiero que deben ser tratados los españoles que ahora no quieren pagar la contribución despues de nuestra derrota, lo mismo que los franceses a raíz de un gran desastre nacional contribuyeran, por amor a la patria, a pagar en un plazo brevísimo la enorme indemnización que Alemania exigió a Francia? Solo esta dudo, en mi sentir, suficiente para comprender que no podemos los españoles ser tratados como los franceses ni como ninguno de los europeos que, en momentos de angustia para su patria, corren a presta la el auxilio que necesita para no perecer.

¡Lástimo es por todo extremo ver hasta qué punto llega el hombre cuando pretende realizar una ganancia que solo puede lograr en momentos de apasionada agitación!

Los hombres que así proceden, no tienen en cuenta que el Estado de la cultura general en nuestro país y, halagando las vanidades que hay halagan, evitan que cometan el mayor de los delitos, no el del que mata, a uno ó varias personas, sino el de destruir poco a poco a toda una nación, demeritándola en forma que las leyes no castigan. A í no puede haber mas prosperidad y mas grandeza que la que cada ignorante crea que debe proporcionarse usurpándola, y a í no se puede concebir mas idea del derecho de vivir que esta, que fué exhortada delarte de mí y que me dejó asombrado.

Estaba yo, hará unos tres meses, ejerciendo uno de mis cargos, y se me presentó una anciana harapienta pidiendo la informase una solicitud con la que demandaba una parte de la cantidad que para limosnas dedicaba mensualmente y dedicaba cierta aristocrática señora.

—¿Usted ¿dónde vive?—pregunté a la mendiga.

—¡Ah! señora, yo no tengo casa; soy una pobre.

—Y ¿dónde duerma usted?

—Por ahí, donde no me ven los guardias, porque si me ven, me cogen y me llevan al Asilo.

—Allí estaría usted bien. Comería y dormiría al abrigo de la intemperie.

—Sí, comer. ¡Vaya una comida y vaya una caridad! Cuando estuve, me mandaban como si fuese un soldado y me hacían mondar patatas.

—¿Y qué hay de malo en eso?

—Que yo ya no sirvo para trabajar.

—Ha trabajado usted mucho, ¿eh?

—Cuando vivía mi hombre, le ayudaba a lo que se terciaba, al á en el pueblo.

—¿De dónde es usted?

—De la provincia de Badajoz.

—¿Por qué no sigue usted allí y pida la protección que aquí busca? ¿No comprende usted que si todos los necesitados vienen a Madrid para ser socorridos llegará un día en que la caridad sea completamente imposible? Si a señora duquesa repartiera quinientos ó mil pesetas al mes, tocarán ustedes a menos a medida que las pobres sean más.

Al decir esto, la anciana se incomodó y me dijo:

—¡Es que la señora duquesa es rica para socorrer a los pobres! Y además, ¿para qué cobra el Gobierno las contribuciones que se trae a Madrid, si no es para repartir ese dinero entre nosotros, los que no lo tenemos? ¿Para qué guardárselo?

Estas palabras no se borran jamás de mi memoria. Y hay muchos que las dicen iguales.

Carmén.

22 junio de 1900.

¿POR QUÉ PRONOSTICAN EL TIEMPO LOS ANIMALES?

Causa maravillosa, y sin embargo no tiene nada de maravillosa, la facultad que tienen muchos animales y no pocas plantas de indicar con alguna anticipación el tiempo que va a hacer.

La explicación que da la ciencia a este fenómeno es muy sencilla.

Sabido es que cada cuadrante de un ciclo ó de un anticiclón está asociado con cierta clase de tiempo perfectamente definido. El frente de un ciclón, ó depresión atmosférica, es á asociado constantemente con una elevación de temperatura y un aumento en la humedad de la atmósfera; mientras que cuando la tormenta se alja

vez de felicitarse por haber encontrado un Fénix, buscaba to la clase de pretextos para salir sin su ella, llamaba ridículo a su ternura, y la dejaba gran parte de la noche en compañía de un joven que a su lado era infinitamente más amable que su marido. Todos estos malos proceder son los arroyuelos que conducen irremediamente al resultado que los maridos deben siempre evitar. Dubotté obraba mal.

Luciano Grischarh no poseía ninguna fortuna; pero en cambio tenía la más positiva, la más sólida: el valor, la perseverancia, el amor al trabajo. A fuerza de paciencia y privaciones prosperó, extendió su relaciones, progresando en sus negocios. Todos estos arroyuelos le condujeron a lo que deseaba; a ser feliz con Julieta. Luciano habia ganado.

Dodichet tenía cuanto es necesario para ser feliz, una fortuna, salud y alegría; pero su desgraciada manía, la necesidad incesante de burlarse de todo el mundo, de hacer necedades, de jugar malas pasadas a sus amigos, a sus conocimientos, le ha arrastrado por una pendiente en que empezó por derrochar cuanto tenía y acabó por vivir a espensas de los demás. No pudiendo conservar ningún empleo, halló medio de perder su plaza de apuntador en provincia y héle allí reducido casi a la miseria por sus locuras acumuladas las unas sobre las otras y que... algún día podrán conducirle al torrente. Dodichet perderá siempre.

En cuanto a mí... ¡oh! si soy desgraciado, no puedo quejarme más que a mí mismo. Despues de mil relaciones ligeras, sin consecuencia, encontré una mujer tal como la habia soñado, y tuve la dicha de ser amado por ella. Llegué a conocer el amor que ahoga las locuras de la juventud y era dichoso... ¡oh! ¡bien dichoso! Pero mis malditos celos no me dejaban un instante de reposo... Había sido engañado tantas veces, que no podía persuadirme de que me era fiel. Mis sospechas eran injustas, mil veces he tenido la prueba, pe-

ro esto no ha impedido que las concibiese de nuevo. Estas ofensas tan repetidas me han hecho perder su corazón... me ha perdonado otras veces... pero ahora no puedo esperar... despues de aquella carta en que en mi delirio no he temido decirle que su traición era indigna... y ¡cuando! ¡cuando solo pensaba en asegurar la dicha de Julieta y Luciano!... ¡y partí sin verla! ¡sin pedirle una explicación de su conducta!... ¡Oh! ¡funestos efectos de los celos!... habia prometido corregirme y en vez de esto comencé de nuevo. ¡Ah! ¡no merezco su amor!

Y Adhemar, que tenía el brazo sobre la mesa y su cabeza, que ardía apoyada en la mano, hubiera permanecido largo tiempo en esa posición, si una mano pequeña y deliciosa no se hubiese apoyado en su hombro, en tanto que una voz bien conocida le dijo:

—Y sin embargo ¡te amo!

El timbre de esta voz birió el corazón del pobre amante y levantó la cabeza. Natalia estaba a su lado sonriente, mirándole con la ternura de siempre. Arrojó un grito y balbuceó:

—¡Es posible! ¡me perdonas aún!

—Sí, amigo mío, mira allí, tu cicatriz, tu herida. Bien ves que debo perdonarte, siempre.

—¡Dios mío! ¡temo que mi felicidad sea un sueño!

—No, no es sueño. Luciano me ha dicho lo desgraciado que eras... he pensado que estabas bastante castigado y he venido... ¿He hecho mal?

—¡Ah! ¡qué buena eres! ¡No merezco ciertamente ser amado de esta manera!

—¿Es que piensas volver con tus celos?

—Esta vez, Natalia, te juro...

—¡No jures!... créeme, los juramentos de nada sirven. Para conducirse bien no hay necesidad de prometer.

¿Y ahora, lector, desearás saber lo que ha sido de los per-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, crecimiento defectuoso) y demás afecciones que proceden por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

# ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José M.º Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo *aumente el apetito y las fuerzas* casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CalloL D. putación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

la temperatura baja y el viento se la produciendo tiempo seco.

Cuando esto sucede una que á medida que avanza un ciclón ó sea un círculo tempestuoso, la humedad de la atmósfera que se produce baja que ciertos pájaros, cucarachos, insectos y flores presencian una inquietud agorosa. El cerrar sus pétalos las flores y el negar los animales se debe únicamente á la contracción higrométrica de la atmósfera producida por la carencia de la tormenta.

Todo el mundo conoce también la forma de nube llamada cirro, que invariablemente está asociada con el principio del frente de una depresión atmosférica. Cuando se ven nubes de esta clase no cabe duda de que se acerca una tormenta. El cirro pertenece á la clase de nubes que se remontan a to y créese que se compone de cristales de hielo que obran como prismas produciendo los nimbo ó corosa que durante el mal tiempo se forman alrededor del sol y de la luna.

Cuando la gente pronostica lluvia al ver oscilar la luz de las lámparas y de las velas, ó siente dolores reumáticos ó en los calos, ó escucha crujir los muebles, tiene razón, y todos estos fenómenos se explican por la elevación de temperatura y aumento de humedad asociada con el frente del círculo ciclónico. Igual explicación tienen los graznidos de los pavos reales, los rebuzos de los burros, el alboroto de los patos y la actividad y brillantez de los gusanos de luz, que también sirven de pronóstico de tiempo lluvioso.

Otro pronóstico de mal tiempo es, cuando se oyen distintamente ruidos lejanos tales como los de los sibatós de troncos y vapores ó el rumor de las cascadas, ó cuando se ven con mayor claridad que nunca objetos que están en mucha distancia.

La explicación científica de este fenómeno es que aunque las silobaras ó líneas de igual presión atmosférica suelen ser circulares, ocurre á veces que forman líneas correctas como las carriles de una vía férrea y entonces es cuando ocurre el fenómeno citado.



## ALMUERZO

Huevos pasados por agua.—Arenques curados.—Pichones estofados.—Chuletas de ternera á la italiana.—Queso.—Postres.

## COMIDA

Sopa de puré.—Carpas fritas.—Vaca á la moda.—Pollo con tomate.—Mollejas de vaca á la francesa.—Ensalada.—Postres.

**Chuletas de ternera á la italiana.**—Después de preparadas, con la sal necesaria y muy aplastadas se pasan por manteca derretida y se sazonan con pimienta y queso de Parma rallado, mojóndolas después en huevo batido. Espolvoreadas con miga de pan se ponen á buen fuego en una cacerola con manteca bien caliente, procurando que tomen color por ambos lados. Concluida la cocción se colocan en una fuente con macarrones mezclados con jamón cortado en lonjas.

**Mollejas de vaca á la francesa.**—Después de remojarlas, escaldadas y cocidas en una media jelaína se dejan enfriar y se escurren, rebezándolas en un batido de yemas de huevo con manteca derretida y espolvoreadas con harina se llevan á la parrilla, colocándolas á buen fuego, pudiendo servirse luego que estén en su punto.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción)

# NOTICIAS

El viernes último se reunió en el des-

pacho del señor alcalde y bajo su presidencia, la comisión técnica que ha de trazar el proyecto de la futura exposición agrícola industrial.

En la reunión leyeron algunos datos y reglamentos que han servido para otros certámenes análogos y se acordó que los señores Rodríguez de Casas, Moreno, Almeida, Boxa y Birangé redacten las bases y reglamento que han de servir para la que se celebre en esta ciudad y en cuanto tenga terminado este trabajo lo espongan á la comisión en general.

—Nombradas por resultado del último concurso, han tomado posesión: doña Francisca Viagran y Planas, de la escuela mixta de Garrigolas; doña Josefina Prat Fábregas, de la de San Miguel de Cadells; doña Estrella Sabater, de la de niñas de Setcases; doña Dolores Coderch, de la mixta de Riudellots de la Creu, doña Enriqueta Fedevella, de la mixta de S. Miguel de Furiá; don Clemente Cabrerá, de la de niños de Selva de Mar, y doña Francisca Marjó Corney de la de Casaxelles.

—Se halla ya casi restablecida de la dolencia que venía sufriendo, la esposa de nuestro particular y querido amigo don Narciso L'part, oficial de esta intervención de Hacienda.

—Con un lleno completo, se estranó el domingo por la noche en nuestro coliseo el drama de Guimerà *La filla del mar*.

La falta de espacio no nos permite dar cuenta detallada de la última producción del aplaudido dramaturgo catalán.

La obra gustó y el público demostró haciendo levantar el telón varias veces.

En cuanto á su ejecución, fué aceptable, distinguiéndose en primer término la señora Tarés, que estuvo muy bien en su papel de «Agata», así como el señor Fages en el de «Pere Martir».

Las señoras Pallardó, Marsal, Sagués y Santos y los señores Pignan, Marcet, Espinosa, Ballart y Navarro, ayudaron al buen conjunto de la obra.

Como dijimos, la función estaba dedicada á los catalanistas de esta ciudad por la señora Sagués y señor Marcet que celebraron su beneficio, los cuales fueron obsequiados con algunos regalos.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado un vacuno de esta ciudad.

—El jueves por la tarde se verificó la anunciada novillada en nuestro Circo taurino.

Se corrieron y mataron seis vacas de Ripoll, resultando bastante bueno el ganado.

Laura Silveira ( ) Aragonesa, estuvo muy trabajadora y Martinito hizo lo propio é hizo el salto de la garrocha muy bien.

E. Pollo durante toda la tarde muy desgraciado.

La entrada no fué mala y la presidencia á cargo del señor alcalde de Santa Eugenia muy complaciente.

Contra nuestra voluntad, nos vemos privados de hacer una extensa reseña de la corrida, y así nos sucederá siempre, lo propio que á los demás periodistas, si el señor Alcalde, dueño de la Plaza de toros, no dispone en otra forma al sitio que tiene destinado á la prensa, pues el actual es ni más ni menos que un pasadizo, con pocas seguridades y además á causa de no hallarse aislada del tendido se cree con derecho á sentarse en la tribuna (sic) cualquiera con lo que resulta que se sientan en la misma personas extrañas al oficio.

Trasladamos esta queja al señor Alcalde en la seguridad de que seremos atendidos.

—La tropa de esta guarnición han empezado á usar la funda blanca en el ros.

—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro antiguo y respetable amigo don Narciso Rigau, de Amer.

—Continua repartiéndose la estriquina á los canes que pululan sin bozal.

Nuestro aplauso.

—Nuestro estimado amigo el concejal síndico del ayuntamiento de esta ciudad don Juan Boxa, obsequió antes de ayer espléndidamente con motivo de su santo, á los numerosos amigos que pasaron á su casa á felicitarle.

—El domingo por la tarde parece que una agraciada joven, de 21 años de edad, habitante en la calle de la Barca llamada Pilar Grau, se habió equivocadamente una dosis de ácido clorhídrico (saufman.)

Se le prestaron seguidamente los auxilios de la ciencia y aunque se encuentra en grave estado, se confía en su curación, de lo que nos alegreríamos.

—Comunican de Bañolas, que puede darse por terminada la huelga de curtidores que existía en aquella población.

—El diario oficial ha publicado la disposición declarando que no debió suscitarse la competencia entabada entre el gobernador de esta ciudad y el juez del distrito del Hospital de Barcelona, con motivo de una denuncia civil ordinaria hecha por don Alberto Vilanova contra varios particulares y la compañía del ferrocarril de Olot á Gerona, pidiendo que se dictase sentencia declarando que pertenecen al demandante la concesión del ferrocarril, los bienes y efectos relativos al mismo y las obras construidas.

—Se ha celebrado en el café de don Jaime Avelil de La Bisbal, una reunión de obreros tipógrafos, á la que asistieron unas 350 personas.

El objeto de la reunión fué invitar á los obreros de aquella villa á asociarse con objeto de defender sus intereses.

Entre los oradores que dirigieron la palabra á los reunidos, se hallaban los señores Oliver y Bibera, presidente y vicepresidente respectivamente de la Asociación corchera de Palamós.

—De *El Ampurdanés* de Figueras:

«En la mañana del jueves último fué recogida por unos vecinos de la calle de La Jauguera una niña de unos tres años de edad que andaba sola por la calle llorando amargamente buscando á su madre. Conducida á las Casas Consistoriales, al llegar á la puerta se presentó una mujer forestera, llorando también, que al ver á la niña, se echó encima de ella, besándola y acariciándola.

»Era su madre.

»La infanz había rato que la buscaba, habiéndose perdido en la calle de Gerona.»

—El dueño de la «Fonda del Centro» de esta ciudad don Manuel Fita, obsequió en la noche del domingo con una espléndida cena á los periodistas de esta ciudad con motivo de la inauguración del comedor de verano que ha instalado en el precioso jardín de su establecimiento.

Excusado es decir que el menú fué excelente y acreditó una vez más la fama que goza el citado hotel.

Agradecemos la atención que con la prensa ha tenido el señor Fita.

—Según noticias, en una casa de una travesía de la calle de Pedret se verificó el domingo por la tarde un robo consistente en unas 300 pesetas en metálico.

La policía hace las averiguaciones convenientes para el descubrimiento del autor del hecho.

## Sorprendente curación

Un caso más de curación digno de ser conocido, se ha registrado estos días en el Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional, establecido en Madrid, calle del Arenal número, 1, principal. doña J. R. P., natural de Avila, se presentó en dicho Consultorio padeciendo una *salpingitis* (inflamación de las trompas de Falopio y matriz), según opinión facultativa, caracterizada por dolores en los vacíos, cansancio, pesadez, irregularidad menstrual y dureza en la palpación. Por prescripción facultativa, fué sometida á los

baños hidro-eléctricos del doctor Maggiorani, durante treinta días consecutivos, consiguiéndose con ello la completa curación y desaparición de todos los síntomas, regresando la mencionada señora á su ciudad curada del todo.

## DEMOSTRADO POR LA EXPERIENCIA

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos tengan ó no dolor, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

## ACADEMIA DE DIBUJO Y PINTURA

Próxima apertura de la Academia dirigida por D. Jaime Carolá. Taller con todos los adelantos. Especialidad en retratos de grandes tamaños y de todas clases. Calle del Progreso, núm. 40, piso 2.º. Exposición de trabajos en casa los señores Estruch y Corominas.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS**  
Son el remedio más eficaz contra la **ANEMIA**, **CLOROSIS** y **COLORES PÁLIDOS**  
El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.  
No constriñe jamás.  
Nunca ennegrece los dientes.  
En muy poco tiempo procura: **SALUD, VIGOR, FUERZA, BELLEZA**  
Desconfíese de las Imitaciones. — Solo se vende en Gotas y en Píldoras.  
Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

## PUBLICACIONES

Hemos recibido el número 56 del interesante semanario *Alrededor del mundo*, que trae una portada en color, por Ticiano y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Los «boxeadores», los chinos y su emperador: un pueblo prodigioso; el emperador: la emperatriz viuda; Tsung-li-Yamen.— Máquinas para fabricar salud.—Danzas, gritos y tradiciones de Asturias, por J. Llaneza.— Una fuente luminosa sin agua.—Una Sinagoga española en Londres.—La iluminada de la Algaida: una mujer que hace llover oro y habla con la Virgen, por A. de Bizuel.— Nuevo misterio de la ciencia.—Cómo aumentan su fuerza las naciones: cuadros sinópticos comparativos del tonelaje de las escuadras principales del mundo.—La circulación en las grandes ciudades.—Los grandes peligros de los pañuelos: ¡fuera los pañuelos de hilo y de algodón!—Las pulverizaciones; cómo se toman y cómo se deben tomar, por el Dr. Pinilla.—Pipas prehistóricas y pipas de la Edad Media: de cómo se ha fumado siempre.—¿Por qué pronostican el tiempo los animales?—Los microbios y el agua bendita.—Los estranguladores de bengala.— Libros recibidos.—Averiguador universal.— Y las interesantes secciones tituladas: Escrito por el público. Preguntas y respuestas. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

## BEQUERIANA

Olas inmensas que os rompéis bramando en las playas remotas y desiertas, entre rayos y fieros tiburones, llevaos á Silvela.

Ráfagas de huracán que arrebatáis del alto bosque galas y bellezas, arrasrado en el fiero torbellino llevaos á Silvela.

Nubes de tempestad, que rompe el rayo, y en el suelo caéis con furia inmensa, entre el fuego potente del infierno, llevaos á Silvela.

Levadle, por piedad, á donde nadie pudiera adivinar donde se encuentra, por piedad, que pudiera ser funesto para mi pobre tierra.

## Boletín religioso

### SANTO DEL DIA

S. de S. Vito ob. Juan y P. b. h. rns. urs

### CUARENTA HORAS

En la iglesia del Carmen Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la noche.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

# MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida. Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

La toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado. Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes descuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

## CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fin níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amoblaciones desde 10; orificios desde 20.

**Coralina.**—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

**Mento-piretrina.**—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el baneo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL. 1.—Guardia médica permanente.

## Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. . . . . 9:30 mañana	2:30 tarde
Barcelona. . . . . 9:30 m. 5:45 t.	6:30 mañana y 2:30 tarde
Francia. . . . . 7:30 m. 3:20 t.	8:30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7:30 m. 3:20 t.	8:30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. . . 5:30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10:15 mañana y 6:15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5:30 mañana á 1 tarde y de 1:20 á 5:30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1:30 y 4:30 tarde, y de correspondencia falta de franqueo de esa 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7:45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1:30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación de llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

## SÍFILIS

Curación absoluta y radical de la Sífilis en breve plazo, en el

Sanatorio para Sifilíticos

Calle Mayor de la Bonanova, núm. 74

SAN GERVASIO (BARCELONA)

Para más informes, Dr. Abreu, Calle de Vergara, núm. 10-1.º—Barcelona, ó en el mismo establecimiento, al administrador señor Rumá.

## El Graphos

ANTONIO G. ESCOBAR,

Aparatos, artículos y productos para la fotografía. Cinematógrafos desde 200 ptas.—Fonógrafos y gramófonos.—Últimos modelos.—Películas nacionales y extranjeras.—Cilindros en blanco é impresados en la casa.—Inmensos surtidos.—Precios económicos.—Salón de audición.—Gabinete cinematográfico.—Fonógrafo completo, 10 cilindros 75 pesetas.

Escribir á D. Antonio G. Escobar  
2, Victoria, 2, Madrid.

## Consultorio Médico

QUIRÚRGICO INTERNACIONAL

dedicado á las enfermedades crónicas y á la Cirugía en general.

Tratamientos especiales mediante elementos físicos, con los cuales durante seis años consecutivos ha obtenido este Centro innumerables curaciones, como con las corrientes de alta frecuencia del doctor Arsonval, la franklinización, baño, ducha y soplo electrostático, faradización, galvanización, radiografía, radioscopia; inhalaciones de ozono, balsámicas, antisépticas; vaporizaciones al frío y al caliente, duchas nasales, oculares, auriculares, uretrales é intrauterinas, espectroscopia, urinoscopia y todos los elementos sancionados por la práctica en los establecimientos similares. Nuevos aparatos de Ortopedia y prótesis dentaria, descollando el Automoto-eléctrico para la curación de hernias, con patente de invención, y la dentadura de aluminio dorado. Consulta diaria de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde.

ARENAL, 1, MADRID. L. N

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio de 1900

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:

El día 11 de Junio el vapor **Espagne**

El día 21 de Junio » **France**

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Salirá de Barcelona el 27 de junio para Dakar, Rio Janeiro y Santos el gran dioso y acreditado vapor francés

## LES ALPES

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona.

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

## ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

## IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital. . . . .	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital. . . . .	5	» »
Ultramar, en oro. . . . .	18	» semestre
Id. un año en oro . . . . .	25	» »
Extranjero. . . . .	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.